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В этом году День молодёжи в 
Скале  прошёл ярко и необычно. 
Отойдя от традиционных форм 
проведения, решили сделать ве-
чернюю  субботнюю программу.  
Пригласили  в село из Новосибир-

ска творческий коллектив  «Новый 
город».  Гости  привезли   четырехча-
совое развлекательное шоу. Профес-
сиональные певцы, диджеи, ведущие  
привлекали зрителей   к участию в 
конкурсах и  играх. Запомнится на-
долго сельчанам  и дискотека. Звуча-
ла музыка, любимая всеми поколени-
ям, это и ретро-треки в современной 
обработке, и ремиксы на популярные 
в недавнее время песни, и различные  
музыкальные хиты. 

ПОКОРИЛИ «ПАРУС»
30 июня  хор ветеранов «Колы-

вань» выступил со своей концерт-
ной программой в Доме отдыха 
«Парус».
На берегу р. Обь посмотреть вы-

ступление наших земляков собра-
лось много отдыхающих разных воз-
растов.
Репертуар приятно удивил всех. 

Его подобрали так, что он был ин-
тересен всем, от детей до людей бо-
лее старшего поколения.  Под бурные 
аплодисменты наши артисты покида-
ли импровизированную сцену Дома 
отдыха. 

ТАК БУДЕТ ЛУЧШЕ
В  деревне Таловка  планируют 

закрыть  школу.  Изначально это 
решение приняли местные жители 
на сходе граждан.  
Ещё три года назад в основной 

школе училось 15 детей, нынче их 
было  всего семь. Да и само здание,  
где обучаются  ученики, находит-
ся в аварийном состоянии. Родите-
ли   предпочитают,   чтобы их дети   
учились во Вьюнской средней школе.  
Находится она в семи километрах от  
Таловки,  тем более для подвоза де-
тей есть  необходимый транспорт.

ПОБЕДИЛИ 
СИЛЬНЕЙШИЕ

25 июня на  стадионе «Старт» со-
стоялась пятая летняя спартакиа-
да   муниципальных образований 
Колыванского района. 
В соревнованиях приняли уча-

стие восемь МО.  Состязались  они 
по одиннадцати видам спорта.   По 
итогам тяжёлой борьбы в комплекс-
ном зачёте   победу  одержала ко-
манда из Новотырышкино. Этим са-
мым она  завоевала право  защищать  
честь района на пятой летней спар-
такиаде МО Новосибирской обла-
сти, пройдёт которая с 7 по 10 июля  
в селе Устарка.   
Второе место в районной спарта-

киаде  заняли  сидоровчане, а третье   
- скалинцы.  

Когда  на почте  мы отправ-
ляем  письмо, бандероль или 
посылку, редко задумываем-
ся  о том, как организована 
система их доставки. А меж-
ду тем это сложнейший про-
цесс, в котором задействова-
ны люди разных специаль-
ностей: сортировщики, опе-
раторы, диспетчеры, инже-
неры и другие.   
Совсем недавно Колыван-

ский почтамт претерпел ре-
организацию. Отделения по-
чтовой связи Колыванского 
и Коченёвского районов  при-
соединили к  Краснообскому.  
В результате  этого  измени-
лось название организации,  
немного сократился штат. 
Теперь здесь нет  финансово-

го отдела.   Других   преобра-
зование не коснулось.  Долж-
ность заместителя начальни-
ка Краснообского почтамта с  
1 июля заняла  А. В. Хилько. 
Специфика работы и люди  
ей знакомы. Анна Васильев-
на  несколько лет  прорабо-
тала  здесь  главным бухгал-
тером.   По её мнению  сре-
ди  почтовиков особое  место 
занимают  работники   стра-
хового   участка. К ним сте-
каются все письма, газеты, 
журналы и  всевозможные 
почтовые оформления. И от 
того, насколько слаженно и 
качественно  сработает  его 
персонал, зависит  вся даль-
нейшая работа.   
Отдел насчитывает семь  

человек. Его  непосредствен-
ный начальник  - Э. Ф. Ши-
повалова.  Она в ответе за 
приёмку, обработку и от-
правку  всей корреспонден-
ции. 
Я считаю этот участок 

«сердцем» почты. Но надо 
сказать, что огромную ра-
боту проделывают и осталь-
ные наши сотрудники. У нас 
есть отделения практически 
в каждом населённом пун-
кте,  где также трудятся за-
мечательные люди, - сказа-
ла  А. В. Хилько.  –  В пред-
дверии профессионального 
праздника поздравляю всех  
почтовиков района. Желаю 
счастья, здоровья и терпения 
в нелёгком труде! 

10 ИЮЛЯ  - ДЕНЬ  РОССИЙСКОЙ  ПОЧТЫ 

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ 
И ВЕТЕРАНЫ ПОЧТОВОЙ СВЯЗИ!

От всей души поздравляем вас с профессиональным праздником - 
Днем российской почты!
В современном мире почтовая связь остается одним из важнейших 

видов общения, наиболее доступным, массовым и экономичным.
Официальная переписка, личные письма родным и близким - все это 

внимательно и аккуратно ежедневно обрабатывается и доставляется 
адресатам работниками почтового отделения.
Искренне благодарим вас, уважаемые работники почты, за ваш по-

вседневный труд - сложный, но столь необходимый жителям нашего 
района.
Желаем всем крепкого здоровья, успехов в дальнейшей, такой важ-

ной и социально значимой работе, благополучия и счастья вам и вашим 
семьям! Пусть новости, которые вы несете людям, будут только хоро-
шими!

В. П. АВЕРИН. 
Глава Колыванского района.

И. М. ВЕПРЕВА. 
Председатель Совета депутатов.

КОЛЛЕКТИВ СТРАХОВОГО УЧАСТКА: В. А. ПИРОГОВА, С. Ю. ЕВГЛЕВСКАЯ, Э. Ф. ШИПОВАЛОВА, 
А. КАЛУЦКИХ, Д. С. ЧИЧКАРЕВ, В. Н. САЛЬНИКОВ.

ПОЛЕВЫЕ 
ВЕСТИ

Хозяйства  района приступили к сено-
косу.  В этом году  предстоит заготовить  
12 151 тонну сена. На сегодняшний день 
выполнено 19%  от плана, это   более двух 
тысяч тонн.  Лидирующие позиции по  
косовице занимают ЗАО «Скала» и ОАО 
«Вьюны».  
На качество травостоя в этом году по-

влияла сухая погода. В самый пик роста 
осадков было мало.  Поэтому урожай-
ность невысокая, к примеру в ЗАО «Ска-
ла» она составляет  25 центнеров с гекта-
ра, а в других акционерных обществах и 
того меньше. 
За прошедший месяц сельхозпредпри-

ятиями  были  подняты пары  на площа-
ди 12287 га, почти  двадцать  тысяч  гек-
таров  посевов  зерновых культур  обра-
ботано препаратами  против сорной рас-
тительности. 

НАДОИ   МОЛОКА
На   06 июля 2011 года

(первая  графа  – суточный надой от 1 
фуражной коровы  2011 г.  в  кг, 

вторая – 2010 г.  в  кг,  третья  – вало-
вой надой за день на 2011 г. в  ц)

«Скала»                            16,6    16,1    104,5
«Краснооктябрьское»   15,7   18,8    138,0   
«Вьюны»                        13,3    13,3  66,4                                          
«Племенной двор»        8,3      8,6     4,8           
«Нива»                           6,3       5,2   10,0
«Королевское»               5,1      8,0   8,4
 АКХ  «Сибиряк»          5,0      3,1    5,1
«Пономаревское»          3,9      3,2    6,3      

По  району                   12,9    13,6   343,5
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Криминальная хроника
За прошедшую неде-

лю сотрудниками ОВД 
по Колыванскому рай-
ону  Новосибирской 
области  было зареги-
стрировано 83 сооб-
щения о происшестви-
ях и преступлениях, из 
них: 
о  кражах – 13;
о  мошенничестве – 

4;
о телесных повреж-

дениях различной сте-
пени тяжести – 11;

об угрозе убийством, 
расправой – 5;
о  семейных дебоши-

рах – 6;
о смерти – 2;
об уничтожении 

имущества – 8;
прочие происше-

ствия – 35.
За управление авто-

транспортным сред-
ством  в нетрезвом со-
стоянии  сотрудника-
ми ОГИБДД задержа-
ны четыре водителя. 

Основные кражи:   
- в ночь с 27.06.2011 г. на 28.06.2011 г.  не-

установленное лицо совершило кражу трёх 
гусей из сарая, ущерб составил 7500 ру-
блей;  

- 28.06.2011 г. неустановленное  лицо из 
сарая совершило кражу велосипеда «Бай-
кал», зелёного цвета  - ущерб 3600 руб.;

- в ночь на 28.06.2011 г.  автомобиля  ВАЗ-
2106, находящегося около дома, располо-
женного в Колыванском районе, неизвест-
ные лица  похитили  магнитолу, колонки, за-
пасное колесо. Нанесён ущерб -  10 000 ру-
блей. 

ГУБЕРНАТОР ВАСИЛИЙ 
ЮРЧЕНКО ВСТРЕТИЛСЯ С 
ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ КРУП-
НОЙ ФРАНЦУЗСКОЙ КОМ-
ПАНИИ «AIR LIQUIDE»

Представители компании прибыли 
в Новосибирскую область для зна-
комства с экономическим и научным 
потенциалом региона
Компания  «Air Liquide» являет-

ся мировым лидером в производ-
стве технических газов для промыш-
ленности, здравоохранения и защи-
ты окружающей среды. Цель визи-
та представителей компании в наш 
регион – знакомство с промышлен-
ным, научным потенциалом для воз-
можной реализации ряда инвестици-
онных проектов на территории Ново-
сибирской области.
Как подчеркнул генеральный ди-

ректор компании «Air Liquide» Доми-
ник Бертонсини, компания уже около 
10 лет работает на территории евро-
пейской части России, в планах – рас-
ширение географии присутствия, в 
частности, и на территории Сибири. 
Новосибирская область представля-
ется руководству компанию перспек-
тивной территорией для развития со-
трудничества с богатым промышлен-
ным потенциалом.
В ходе встречи Василий Юрченко 

рассказал представителям компании 
об основных направлениях развития 
экономики региона, инвестиционной 
политике, научно-техническом и ин-
новационном потенциале региона. 
Особое внимание акцентировал на 

проекте Технопарка новосибирского 
Академгородка. 

«Мы заинтересованы в реализации 
крупных проектов на территории Но-
восибирской области. Это соответ-
ствует нашим приоритетным задачам 
– привлечению инвестиций в эконо-
мику Новосибирской области», – ре-
зюмировал Губернатор. 

****
Глава области принял участие в 

совместном заседании Совета при 
полномочном представителе  Пре-
зидента Российской Федерации в 
СФО  и Совета Межрегиональной 
ассоциации «Сибирское соглаше-
ние»
На заседании рассмотрены вопросы  

совершенствования  государственно-
го управления и меры поддержки раз-
вития оборонной и гражданской про-
мышленности в Сибири. В частно-
сти, обсужден  вопрос о практиче-
ских результатах реализации иннова-
ционной программы освоения высо-
котехнологичной продукции «Сибир-
ское машиностроение» в Новосибир-
ской области.
В работе Советов приняли участие 

представители Министерства обо-
роны РФ, Министерства промыш-
ленности и торговли РФ, Министер-
ства связи и массовых коммуника-
ций РФ, Военно-промышленной ко-
миссии при Правительстве РФ, Фе-
деральной службы по оборонно-
му заказу, Федеральной службы по 
военно-техническому сотрудниче-
ству, Государственной корпорации 
Ростехнологии, Федерального косми-
ческого агентства (Роскосмоса), Фон-
да развития инновационного центра 
«Сколково», депутаты Государствен-
ной Думы.
Совещание проходило в рамках 

международной выставки высокотех-
нологичной техники и вооружения 
«ВТТВ-Омск-2011».

СООБЩАЕТ 
ПРЕСС-СЛУЖБА

ГУБЕРНАТОРА 
НОВОСИБИРСКОЙ 

ОБЛАСТИ

Уважаемые жители 
Колыванского района!

Летний период времени очень опасен для вла-
дельцев КРС, хозяевам нужно быть наиболее 
бдительными  по отношению к подсобному  хо-
зяйству. Во избежание  несчастных случаев убе-
дительная просьба  не выпускать  без присмо-
тра скот  на пастбища.  Также  в летний период 
времени  участились  случаи угона авто- мото-
транспорта. Поэтому принадлежащее вам транс-
портное средство не стоит оставлять без   при-
смотра, даже на короткий промежуток времени. 
Если им управляет несовершеннолетний подро-
сток, обязательно проведите с ним профилакти-
ческую беседу.  

30 июня в Соколово состоялась 
информационно-консультативная  
встреча со специалистами адми-
нистрации района и представите-
лями отделов, служб и  ведомств 
социальной сферы.
Еще задолго до начала встречи 

с жителями муниципального об-
разования  глава района В. П. Аве-
рин побывал на социально значи-
мых объектах, таких как школа, 
Дом культуры, бывший детский 
сад.  Назвать эту поездку приятной 
было нельзя. Все эти помещения 
требуют значительного ремонта. 
Посетив школу, глава отметил, 

что «южный» вариант кровли, ко-
торый делался десятки лет назад, 
оказался совсем непригоден для 
Сибири, и теперь крыши многих 
типовых зданий приходится пере-
делывать. В том числе нужно про-
вести реконструкцию крыши и Со-
коловской школы. 

- Здесь необходимо все обду-
мать, просчитать, - сказал Виктор 
Петрович. -   Ведь, с одной сторо-
ны, ремонт необходимо делать как 
можно быстрее, с другой -  на это 
нужны большие финансовые за-
траты, подготовка документации, 
а первого сентября школа долж-
на уже распахнуть свои двери для 
учеников.  Так что вопрос о том, 
нынче будет крыша переделана 
или в следующем году, оставался 
открытым. По окончании встречи 
с соколовцами вопрос будет прин-
ципиально решен.

 Также Виктор Петрович отме-

тил, что в школе нужно  менять и 
окна.  
В. П. Аверин посетил бывший 

детский сад, в котором теперь рас-
полагаются Дом культуры, библи-
отека, планировалось разместить 
музей.  Вопрос о наличии детского 
сада очень важен для тех, кто име-
ет маленьких детей.  Сейчас око-
ло 50 малышей нуждаются в до-
школьном учреждении. И един-
ственным решением этой пробле-
мы является возвращение зданию 
былого статуса. 
Но наличие, скажем так, нездо-

рового микроклимата в селе за-

трудняет ситуацию. Одни говорят, 
что дошкольное учреждение необ-
ходимо, и оно должно находиться 
в том здании, которое было пред-
назначено ему изначально, дру-
гие говорят, что детский сад не ну-
жен, тем более здание уже занято.  
Чтобы как-то разрешить этот спор, 
глава района предложил соколов-
цам прийти к единому мнению, 
взвесив, насколько нужен и важен 
детский сад. 
Разногласия среди жителей села 

имеются не только по поводу дет-
ского сада. В последнее время 
здесь отмечается неспокойная об-

становка. Словно население разде-
лилось на три лагеря. Одни стоят 
на стороне главы Соколововского 
МО, другие против него, а третьи 
со стороны наблюдают за всеми 
этими баталиями. Особенно это 
было видно на встрече населения 
по подведению итогов.
Нервозность в зале резко усили-

лась, когда  о проблемах, существу-
ющих в селе и путях их решения, 
стал докладывать А. М. Лупанов. 

- Я остановлюсь на основных, 
- начал Александр Михайлович,  – 
это обеспечение населения питье-
вой водой. Проблема серьезная, и 
причина тому – малое сечение во-
допроводных труб. Стоит нам уве-
личить напор, сразу рвутся трубы. 
Выход один – проложить допол-
нительные сети протяженностью 
1500 метров, начиная от водозабо-
ра до мастерской, и сделать глав-
ную развязку. Вот тогда село будет 
с водой. Нынче планируем соста-
вить документацию на эти виды 
работ и включиться в областную 
целевую программу.
Что касается газификации, в 

прошлом году мы построили око-
ло двух километров газолинии, 
врезали их в сети низкого давле-
ния, получили согласование с го-
стехнадзором. В ближайшее время 
должны получить разрешение на 
врезку в высокие сети, после чего 
планируем запустить газ в трубы.
В зале понемногу стало нарас-

тать напряжение. Раздавались воз-
гласы: мол, этого народ ждет уже 
более пяти лет. На это глава района 
ответил, что и он берет на себя эту 
ответственность, что к началу ото-
пительного сезона газ будет запу-
щен там, где уже готов газопровод.
Рассказал А. М. Лупанов и о це-

левой программе по строительству 
моста через реку Шипелка, кото-
рое запланировано на 2011-2012 
годы. Проект уже готов и выделе-
ны первые восемь миллионов, в 
ближайшее время строительство 
моста начнется.

(Окончание на 3-й стр.).

«ГДЕ МИР ДА ЛАД, 
ТАМ И ДЕЛО 
СПОРИТСЯ»

ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ РАЙОНА В. П. АВЕРИН 
И СОКОЛОВСКОГО МО А. М. ЛУПАНОВ.

СПОРТ  

Серебряные 
призеры

Неоднократные призеры и победители областных и региональных 
соревнований учащиеся ДЮСШ выпускники КСШ № 2 А. Калтаков и 
В. Айрапетян (воспитанники тренера В. Л. Кремнева) на этот раз, вы-
ступая за сборную команду г. Новосибирска, в упорных боях вышли в 
финал и стали серебряными призерами.
Мы гордимся ими и желаем дальнейших успехов в спорте. Эти ре-

бята готовятся поступать в среднее учебное заведение г. Новосибир-
ска и посвятить себя физкультурно-спортивной работе. 
В добрый путь. Удачи вам, ребята!

Б. РУДНЕВ.
Ветеран спорта.
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Ежегодный районный конкурс 
профессионального мастерства  
операторов машинного доения   и 
техников по искусственному осе-
менению животных состоялся в 
прошлую пятницу  на базе ОАО 
«Краснооктябрьское». 
К конкурсу хозяева подготови-

лись основательно:  идеально вы-
чищены площадки, созданы хоро-
шие условия для работы жюри и са-

АГРОВЕСТИ

Экзамен для 
животноводов

Н. Н. БУЛАТОВА, С. В. КОСОГОВА, Е. Н. ОВСЯННИКОВА.

С. К. КАМАЛЕТДИНОВА, А. Г. НЕКРАСОВ, Н. В. КОКАРЕВА.

мих участников.  А их в этом году 
было немало – тринадцать доярок и 
семь техников-осеменаторов.  Сво-
их представителей на конкурс на-
правили почти все хозяйства рай-
она. Крупные акционерные обще-
ства  заявили на участие сразу не-
скольких доярок.   
На всех халаты, косыночки, ша-

почки – хрустящие,  белоснежные. 
Мелочь, но  свидетельствует о се-
рьёзном отношении к состязанию.  
Вместе с  конкурсантами  - группы 
поддержки в лице  руководителей,  
заведующих  фермами и зоотехни-
ков  своих хозяйств. 
На торжественном  построении   

российский  флаг подняли   побе-
дители  прошлого  соревнования. 
А открыл мероприятие глава Колы-

ванского района В. П. Аверин.
- Добрый день, уважаемые участ-

ники конкурса! Благодаря вашему 
труду,  мы получаем  хорошие, ка-
чественные продукты.  Завоз им-
портных товаров  зачастую достав-
ляет  детям, да  и взрослым   аллер-
гии,  болезни, - сказал Виктор Пе-
трович. -  Выращивать  животных, 
получать хорошие результаты  не-
просто.  Скот также болеет, каприз-
ничает, недомогает.  Нужно иметь  
подход, определённые знания и  
умения.  Этот конкурс,  безусловно,  
приносит пользу. Здесь идёт обще-
ние, обмен опытом. Пусть для вас 
этот день будет плодотворным. Же-
лаю хорошего настроения и отлич-
ных результатов. 
Напутственные слова  сказал и  

начальник районного  управления 
сельского хозяйства  Б. К. Королёв.  
Он пожелал   участникам удачи и 
уверенности. 
После приветствия, разделив-

шись на группы, участники отправ-
ляются по своим местам. Дояркам 
предстояло  разобрать и собрать до-
ильный аппарат, подготовить его к 
работе, произвести доение коров.  
Эксперты оценивали  правильность 
и  последовательность  осущест-
вляемых операций, время доения,  
полноту выдаивания и   чистоту мо-
лока.  
Осеменаторы  подробно расска-

зывали и демонстрировали свои  
действия, которые осуществляют-
ся в лаборатории на подготовитель-
ном этапе  к искусственному осеме-
нению, а также говорили  о поряд-

ке выполнения операций при непо-
средственной работе с животными. 
Набрать максимальное количе-

ство баллов за весь конкурс - дело 
чрезвычайно сложное.  Здесь не 
всем удаётся  безошибочно спра-
виться с заданиями. Хотя  в обыч-
ной рабочей обстановке  приходит-
ся выполнять то же самое, да ещё 
несколько раз в день. Главное тут 
не только навык, но и  умение со-
средоточиться. 
Как говорила  представительница 

из Вьюнов  Е. Н. Овсянникова, она 
чувствует себя уверенно. Участву-
ет в конкурсе  уже не первый раз и 
знает, что волнение ни к чему хоро-
шему не приводит. Чтобы набрать 
высокие баллы, нужно спокойно и 
без суеты по порядку   продемон-
стрировать все тонкости работы. 

По итогам таких состязаний Еле-
на Николаевна уже дважды  зани-
мала призовые места. Говорила, что 
не собирается сдавать своих пози-
ций и в этом году.  

 Среди представительниц слабо-
го пола  за звание «лучший по про-
фессии»  боролся  единственный 
мужчина-дояр из Кандаурово А. Не-
красов.   Опыт работы у Александра 
- солидный. Несколько лет назад  он 
тоже  был победителем  районного 
конкурса.  
Соревнования продолжались не-

сколько часов.  Во второй полови-
не дня жюри подвело итоги. Сре-
ди операторов машинного доения  
первое место заняла Н. В. Кокаре-
ва (ЗАО «Скала»).  Она не уступи-
ла ни на одном этапе более  стар-
шим и опытным участникам и на-
брала  79,8 балла.  Второй  резуль-
тат -  79,5  - у доярки этого же хо-
зяйства  С. К.  Камалетдиновой.  
Совсем  чуть-чуть ей уступил   А. 
Г. Некрасов (ООО «Нива») – 79,4.  
Как показали результаты   

техников-осеменаторов,  два пер-
вых места тоже взяли  скалинцы. 
Первое  - Н. Н. Булатова (58 бал-
лов), второе - С. В. Косогова (57,5 
балла). Третий показатель у Е. Н. 
Овсянниковой (ОАО «Вьюны») – 
57 баллов. 
От администрации Колыванско-

го района и управления сельского 
хозяйства   победители получили 
грамоты и ценные подарки, осталь-
ные конкурсанты - памятные при-
зы.  Кроме того, участники,  заняв-
шие 1, 2 и 3-е места, были награж-
дены  подарками от  местного от-
деления партии «Единая Россия».  
Помощь в проведении  конкурса  
оказал и  депутат Законодательного 
собрания  НСО  А. Н. Хамидуллин. 
На этом мероприятие для живот-

новодов не завершилось. В Доме 
культуры села Новотырышкино  
для них был дан концерт, а после  
все собрались за праздничным сто-
лом. 

ОЛЬГА АФОНИНА.

(Окончание. Начало на 2-й стр).
По окончании выступления во-

просов главе Соколовского сельсо-
вета было задано много. Например, 
почему перестали функциониро-
вать машины пожарной и «скорой 
помощи». На что Александр Ми-
хайлович ответил, что он остановил 
деятельность этих машин по требо-
ванию прокуратуры, так как до это-
го они использовались незаконно. 

- Как же нам теперь быть? – воз-
мутились соколовцы. 
На этот вопрос ответила испол-

няющая обязанности главного вра-
ча Колыванской ЦРБ Г. А. Бумаги-
на. Галина Александровна поясни-
ла, что в Соколово находится фель-
дшерский акушерский пункт, а не 
врачебная амбулатория, поэтому 
наличие машины «скорой помощи» 
в данном случае не предусмотрено. 
В селе работают два фельдшера, 
которые и должны оказывать селя-
нам первую медицинскую помощь, 
а в случае необходимости вызывать 
«неотложку» из Колывани.  
Этот ответ не совсем удовлет-

ворил соколовцев, ведь одно дело 

иметь спецмашины у себя, как го-
ворится, под рукой, другое – ждать 
их приезда из райцентра. Но все 
эти вопросы нужно решать на за-
конных основаниях.
Также Галина Александровна от-

ветила на вопрос, заданный из зала 
о необходимости реализации ле-
карственных препаратов в ФАПе.

- Конечно, к тому, что было рань-
ше, когда фельдшер мог торговать 
лекарствами, не имея на это лицен-
зии и не проходя обучения,  мы уже 
не вернемся, - сказала Г. А. Бумаги-
на. – Но на данный момент получе-
на лицензия, изменили Устав, обу-
чили фельдшеров и т. д. Поэтому в 
ближайшее время они смогут реа-
лизовывать лекарственные препа-
раты первой необходимости.
Был задан вопрос и по земле-

пользованию.
- Почему у нас невозможно взять 

участок под строительство? А вы 
выставляете на аукцион участок на 
пойме 900 га. 

- Эти земли сельскохозяйствен-
ного назначения, которые находят-
ся вблизи поселка Рыбачий. Ис-

пользоваться для застройки жилых 
домов его нельзя по закону.  Поэ-
тому они сдаются на 10 лет в арен-
ду. А вот для жилищного строи-
тельства возле Соколово оформля-
ется 15 га.  К концу сентября доку-
ментация должна быть подготовле-
на. После этого земельные участки 
буду предоставляться желающим.
По этому вопросу высказал мне-

ние и Виктор Петрович Аверин:
- Дать людям участки,  - отметил 

он, - где-то в отдалении и не обе-
спечить всеми коммуникациями, я 
думаю, неправильно. Пусть это бу-
дет небольшая территория - всего 
в 15 гектаров, но там должно быть 
проведено все необходимое: и ли-
нии электропередач, и водопровод 
и т. д. 
Затронута была проблема и о 

дороге, по которой к осени, когда 
начнется ненастье, проехать будет 
очень трудно, поэтому необходимо 
ее хотя бы  прогрейдеровать.
На все заданные вопросы глава 

района В. П. Аверин отвечал чет-
ко, не давая пустых обещаний, ко-
торые невозможно выполнить. Но 

заверил, что по мере возможности 
он будет помогать в решении воз-
никающих проблем. В  то же время 
он отметил, что не должны сидеть 
сложа руки и сами соколовцы. Ведь 
многое зависит от них самих. 

- В последнее время в вашем 
селе,  - сказал в заключение Виктор 
Петрович, - возникла конфликт-
ная ситуация, а это мешает рабо-
те. Нужно, чтобы население и гла-
ва муниципального образования 
пришли к взаимопониманию.  Ведь 

нельзя ничего сделать, если каж-
дый будет слышать только свою 
правду. Где мир да лад, там и дело 
спорится.
Разрядить обстановку помогли 

работники и участники Соколовско-
го сельского Дома культуры подго-
товленной концертно-театральной 

программой, в которой принял уча-
стие местный хор ветеранов. Осо-
бое впечатление на зрителей  про-
извели Дед (В. В. Смагин) и Баб-
ка (Е. П. Алексеева). Они на протя-
жении всего концерта просто зажи-
гали зал. Здесь звучали такие пес-
ни, как «Моя деревня», «Симфония 
народная», «Ветка сирени», «Тан-
го под баян» и другие. На зрителей 
концерт произвел неизгладимо впе-
чатление, ведь они давно не слы-
шали переливистого звука баяна. И 

сразу все забыли о недавних ссорах 
и обидах. Как всегда, песня соеди-
нила всех. Вот бы и в делах у соко-
ловцев стало так же все мирно  и 
гладко.

Текст и фото 
Татьяны ЯРОШАУСКАС.

«ГДЕ МИР ДА ЛАД, 
ТАМ И ДЕЛО 
СПОРИТСЯ»

СПЕЦИАЛИСТЫ АДМИНИСТРАЦИИ КОЛЫВАНСКОГО РАЙОНА 
ВЕДУТ ПРИЕМ.
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СПОРТ. ОТДЫХ. ЗДОРОВЬЕ

ПОЛОСА ПРЕПЯТСТВИЙ.

Около 150 школьников 
Колыванского райо-
на   собрал эколого-
туристический слёт. В 

течение трёх дней  ребята  находи-
лись на свежем воздухе  в лагере, 
который по традиции был  разбит 
на берегу Керженки.  

15 июня, с  утра, к Дому детского 
творчества подтягивались туристы. 
Десять образовательных учрежде-

Да здравствует 
его Величество слёт!

ристы КСШ № 2 (руководитель  Ю. 
Н. Коротченко).  
Утро второго дня началось  с са-

мого непредсказуемого вида  со-
ревнований -  спортивного  ориен-
тирования.  Все участники должны 
были  найти и отметить одни и те 
же КП (контрольные пункты). Но 
с места старта они бегут в разные 
стороны. Непосвящённые всег-
да удивляются: почему так проис-

ходит? А ребята просто выбира-
ют свою тактику борьбы. Тяжело 
было бегать в знойный день в по-
исках заветных КП,  да ещё  жгучая 
крапива препятствовала спортсме-
нам.   Преодолеть трудности  было 
нелегко.  Победа досталась силь-
нейшим:   Боярская СОШ - I место, 
КСОШ № вторая младшая команда 
(руководитель С. В.  Ноздрюхина) 
-  II и старшая команда КСОШ № 2 
-  III место.
После обеда  был объявлен старт 

на полосу препятствий. Вся дис-
танция расположилась в черте по-
левого лагеря.  Но как сложны для 
новичков технические переправы 
со страховкой: параллельные пери-
ла, спуск-подъём, переправа «Ма-
ятник», установка палатки! К чести 
всех участников ни на одном участ-
ке не было срывов. Команды друж-
но отработали на всех этапах. 
Если говорить в общем,  в  спор-

тивной части второго дня самыми 
сильными оказались туристы из 

Скалы (руководитель  А. А. Мяг-
ков, А. Ф. Сбитнев), Соколово (ру-
ководитель Н. Н.  Чайко Н. Н.) и 
Южино (руководитель Н. Н. Ки-
риллова). В прыжках на скакалках 
они набрали самое большое коли-
чество баллов.
В этот же день лагерь  посети-

ли   глава Колыванского района В. 
П. Аверин, председатель районно-
го Совета депутатов И. М. Вепрева, 

БОЯРСКИЕ РЕБЯТА УСТАНАВЛИВАЮТ ПАЛАТКУ.
ВЬЮНЦЫ РАБОТАЮТ НАД ГАЗЕТОЙ.

УЧАСТНИКИ СЛЕТА ИЗ НОВОТЫРЫШКИНО.

В насыщенную различными со-
стязаниями программу слёта были 
включены соревнования по на-
стольному теннису, конкурс га-
зет, смотр биваков, экологический 
десант. Девчонки и мальчишки с 
большой радостью и азартом при-
нимали везде  активное участие. 

- Для нас это не просто соревно-
вания, а своего рода учения.  Мы 
живем в сельской местности, и 
очень часто приходится бывать в 
лесу, ходим в походы. Нам просто 
необходимо  знать,  как не заблу-
диться в лесу, чем можно питать-
ся, как преодолеть брод или про-
пасть. Здесь мы не просто это изу-
чаем, а отрабатываем практически, 
- поделилась мнением  М. Шмако-
ва (Вьюны). 
Экологическая часть слёта была 

нацелена на активное вовлечение 
ребят в изучение состояния окру-
жающей среды Колыванского рай-
она, на проверку знаний по био-
логии и практическое применение 
учебно-исследовательских навы-
ков. Экологи участвовали в следу-
ющих конкурсах: «Картография», 
«Экопункт», «Экологический мо-
ниторинг»,    «Визитная карточка» 
и  выпуск газеты.
Подведение итогов и закрытие 

слета - самые волнующие момен-
ты.  На торжественной церемо-
нии закрытия  слёта  были объяв-
лены призёры. В общем зачёте по 
туризму на первом месте - Боярка, 
на втором – старшая команда  КСШ  
№ 2,  на третьем - Сидоровка.
Среди экологов места распреде-

лились  следующим образом:  пер-
вое —  Новотырышкино (руко-
водитель З. П. Кутькина),  второе 
-  Новотроицк (руководитель Л. М. 
Белоглазова), третье - Скала (руко-
водитель Л. И.  Останина),  четвёр-
тое -  Соколово (руководитель О. В.  
Хрестенко).

Грамоты и призы победителям 
вручали  начальник  Управления 
образования администрации Ко-
лыванского района В. Е. Светю-
ков и главный специалист службы 
охраны окружающей среды адми-
нистрации Колыванского района        
П. М. Свистельников.
Организация работы штаба тра-

диционно выполнялась коллекти-
вом Дома детского творчества: со-
ставление карты похода, установка 
контрольных пунктов, подготовка 
полосы препятствий и многое дру-
гое.
После окончания слета мы пред-

ложили руководителям команд-
призеров поделиться впечатлени-
ями: 
Е. М. Иванов (Боярка): «Мы бы 

с удовольствием провели здесь ещё 
несколько дней. Ребята  нисколь-
ко не устали, а, наоборот, стали бо-
дрыми, веселыми»;
Ю. Н. Коротченко (КСШ № 2): 

«Довольны вторым местом. Бояр-
ка для нас пока недосягаема. На-
стоящая борьба происходит за вто-
рое, третье и четвертое места. Са-
мое главное - нашим детям понра-
вилось, они сильно подружились»; 
С. С. Пахомов  (Сидоровка): 

«Считаем, третье место заслужили 
по праву. Большую помощь в под-
готовке нам оказала учитель гео-
графии Лариса Владимировна Лев-
кова, ей огромное спасибо. Больше 
всего понравилась общая доброже-
лательная обстановка на слете».
Приятно слышать положитель-

ные отзывы, добрые слова. Значит, 
проведённые на природе три тре-
вожных, волнительных днях  про-
житы не зря. 
Слету - до свидания! Впереди - 

летние походы!

  Л. КАРСАКОВА.
Педагог Колыванского ДДТ.  

ний Колыванского района предста-
вили  свои команды, у  КСОШ № 2  
их было две: одна состояла из бы-
валых туристов, вторая - из нович-
ков.  
Первое испытание - поход.  Пре-

жде чем отправиться в путь, участ-
никам соревнований   предстояло 
пройти  проверку соответствую-
щих документов и теоретическую 
предстартовую подготовку. 
Шли ребята по  маршрутной кар-

те.  Ошибка при  её чтении  обора-
чивалась  длинными километрами 
на местности и мозолями на ногах. 
Но определённые  навыки и уме-
ния  помогли  добраться до места 
назначения.  Одними из лучших  
здесь  оказались туристы  из Ново-
троицка (руководитель Г. Н. Ермо-
лаева).  
На открытие мероприятия ту-

ристы и  их наставники предста-
ли в нарядной спортивной форме. 
Счастливые лица светились  улыб-
ками, искрились детские глаза. 

 Как сказала  директор ДДТ  О. 
В. Попова,   находиться в таких 
условиях  очень полезно и инте-
ресно.  Ребята  оторваны от циви-
лизации:  спят  в палатках, сами 
готовят на костре еду. Здесь  они  
по-настоящему расслабляются, 
приобретают новых знакомых, в 
неформальной обстановке  обща-
ются  с педагогами.  От природы 
они заряжаются  здоровой энерги-
ей, бодростью и оптимизмом. 
Первое настоящее знакомство 

всех и со всеми было  в конкур-
се «Визитная карточка». Команды 
представляли себя в  произвольной 
форме.  Выступления были весё-
лыми, артистичными и интересны-
ми. Среди них наилучшими оказа-
лись:   борцы (руководитель Е. М. 
Иванов),  сидоровчане  (руководи-
тель  С. С. Пахомов) и старшие  ту-

заместитель главы района по  соци-
альным вопросам И. К. Мурзакуло-
ва. Они  ознакомились с располо-
жением лагеря,  работой штаба, по-
общались с ребятами и педагогами. 
Вечером у костра звучали пес-

ни. Да ещё как звучали! Задушев-
но выступали  скалинские туристы, 
поразив и членов жюри,  и участ-
ников. Задорными  были исполне-
ния ребят из КСШ  № 2.  Слажен-
но пели  вьюнцы   (руководите-
ли      Ю. В. Функ,  Л. В. Шевцова).  
Очень ярко показал себя   Влад Ма-
лышев  из команды Дома детско-
го творчества (руководитель Л. М. 
Карсакова). Его  песня о новоиспе-
чённом туристе никого не остави-
ла равнодушным.  А выступление 
руководителя из Новотырышкино  
Ю. П. Соловьёва  придавало уве-
ренности всей команде.
На третий день слета приходится 

самое зрелищное состязание - эста-
фета по спортивному ориентирова-
нию. По закону любой эстафеты 
вторые номера уходят на маршрут 
после финиша первого номера сво-
ей команды, и так далее. Побежда-
ет та команда, четвёртый участник 
которой придет первым при усло-
вии, что все восемь контрольных 
пунктов найдены и отмечены пра-
вильно. Но, к сожалению, бывают 
и ошибки, и надежда на победу ру-
шится в одно мгновение!
Безошибочно прошла все эта-

пы только одна команда - боярская. 
Они  заслуженно получили первое 
место, второе - старшая группа ту-
ристов из Колыванской школы № 2 
и третье - команда ДДТ. 

- За победное место надо, конеч-
но, потрудиться, - говорил капи-
тан  боярской команды «Весёлые 
туристы» В. Иванов.  – Благодаря 
хорошей подготовке и сплоченно-
сти  мы  успешно проходим все за-
дания. 
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В первых числах июля  в селе  Изовка состоит-
ся  традиционная встреча земляков. Каждый раз на  
мероприятие  съезжаются  жители Колыванского 
района, Новосибирска, Красноярска,  из самых от-
далённых  уголков нашей страны. Одним словом, 
приезжают  те, кто родился и вырос на этой земле.  
Прибывают многочисленные гости, чтобы  поздра-
вить  изовцев с праздником,   порадоваться  их спло-
чённости и любви к своей малой родине, встретить-
ся и поговорить  со своими  знакомыми.  
Благодаря стараниям организаторов  Е. А. Кова-

лёвой, В. П. Полевой, администрации Кандаурово 
и участников художественной  самодеятельности 
праздник  всегда проходит в тёплой, доброй атмос-
фере.  
Поздравляю дорогих земляков, от всей души  же-

лаю всем  доброго здоровья, счастья, уверенности в 
завтрашнем дне. 

РОДНОМУ КРАЮ  
ПОСВЯЩАЮ…

Ах, как годы летят, словно пух с тополей,
Сколько было всего, ни о чём не жалей,
Только слёзы к глазам подступают порой,
Сколько радостных дней унеслось чередой!
Сколько  лиц дорогих, не обнять, не позвать,
Слов любви не сказать, ни рукой помахать,
А когда-то шумела деревня моя, 
Каждый день, словно праздник, встречала она.
Володя Фролов гармонью своей заводил,
Коля Котов   плясать выходил.
И вставало до зорьки родное село...
Валя, Тоня , Маруся – их слыхать далеко!    
А какие были семьищи, 
Сейчас таких и не сыщешь.   
Мужики  все трудились от зари до зари, 
А любили,  как боги, жён своих берегли. 
Хороший у нас управляющий был,
И посёлок родной по течению плыл.
А конюшня какая в деревне была,
А какие поля окружали всегда!
Ферма, птичник, сушилка – 
                                              всё вертелось тогда,
Школа. Контора, кинобудка и клуб…
Что случилось вдруг?
Нужно срочно село из руин поднимать, 
Чтоб шумели леса, нас грибами маня,
Колосились поля полной нивой всегда,
И ходили стада, ботолами звеня,
И парным молоком  допьяна нас поя…

 Л. КОРОЛЁВА-ВОСТРИКОВА.
Красноярский край. 

В хозяйствах Сибири удой от фуражной 
коровы зачастую колеблется в пределах 
3000-4000 килограммов. Генетический 
же потенциал основной породы (чёрно-
пёстрой) достигает 7 000 кг. и более.  Это 
свидетельствует о том,  что в сельхозпред-
приятиях неблагополучная ситуация по 
вопросам кормопроизводства. 
Самое грубое нарушение практикуется 

при уборке многолетних трав. Так,  опти-
мальный срок уборки злаковых многолет-
них трав - от начала колошения до цвете-
ния, а бобовых - от начала бутонизации до 
начала цветения. В хозяйствах зачастую  
говорят: пусть травы подрастут, нарастёт 
масса. 
В итоге убирают перестоявшие травы, 

получают грубое сено. Поедаемость его 
снижается наполовину.  В таких кормах 
мало протеина, почти нет витаминов (ка-
ротина), сахаров, но зато много клетчатки. 
Опыт передовых хозяйств  показы-

вает  - наиболее выгодно заготавливать 
корма из многолетних трав. Во-первых, 
из  них можно получать сено, сенаж, си-
лос. Во-вторых, при своевременной убор-
ке  в них содержится  весь букет необхо-
димых питательных веществ для живот-
ных: углеводы, витамины, микроэлемен-
ты. В-третьих, по продуктивности много-
летники зачастую существенно превосхо-
дят однолетние травы.  
Сдерживающим фактором повышения 

продуктивности скота является  несбалан-
сированность кормов по питательным ве-
ществам, в первую очередь - по протеи-
ну и сахару. По зоотехническим нормам  
на одну кормовую единицу должно  при-
ходиться 105-110 граммов переваримого 
протеина и 80-90 граммов сахара.  Нехват-
ка белка (протеина) в кормах ведёт к их пе-
рерасходу. Так, при дефиците белка в ра-
ционах на 25-30% расход кормов возрас-
тает в 1,5-2 раза, другими словами, значи-
тельная часть  кормов не работает на про-
дуктивность животных, что ведёт к убы-
точности животноводческой отрасли и хо-
зяйства в целом. 
Причиной низкой продуктивности  ско-

та служит отсутствие добротных пастбищ. 
На пастбищах можно встретиться с пара-
доксом: в начале лета – июне -  слишком  
много кормов, а в июле и августе  их мало 
– в травостое старые и несъедобные тра-
вы, отсюда низкие надои. Чтобы на паст-
бищах в этот период была молодая трава, 
нужно в июне скосить на сено излишний 
травостой (на части загона). 
Многие вопросы кормопроизводства  в 

хозяйствах трудно решаются по причи-
не отсутствия необходимой технической 
базы, в первую очередь по уборке кормо-
вых культур. Имеющаяся кормоуборочная 
техника в основном страдает двумя суще-
ственными недостатками: она малопроиз-
водительная, степень надёжности её рабо-

ты очень низкая.  Хозяйствам нужна высо-
копроизводительная надёжная техника, по 
доступной цене. 
Случается и такое: купит хозяйство вы-

сокопроизводительный  комбайн  «Ягу-
ар», который реально может закрыть по-
требность в кормах на 1000 голов скота, 
а в итоге  результата нет, надои низкие. 
Причина одна: не удалось соблюсти  тех-
нологическую цепочку. В хозяйстве от-
сутствует нужное количество транспорт-
ных средств для отвоза зеленой массы и 
сенажную  траншею закладывали девять 
дней вместо  необходимых трёх.  По этой 
организационной причине получили нека-
чественный корм, а потому  нет ни моло-
ка, ни привеса скота на откорме.  В каждом 
хозяйстве, особенно в условиях   острой 
нехватки техники, следует  сформировать 
четко продуманный сырьевой конвейер  
для заготовки кормов. 
Важным фактором повышения продук-

тивности скота является совершенствова-
ние системы оплаты труда  работникам по-
леводства, занятым на выращивании кор-
мовых культур и заготовке кормов.  Она 
в конечно итоге должна зависеть от каче-
ства кормов.  

 В. ЯКОВЛЕВ.
 Ведущий научный сотрудник  ГНУ 

СибИМЭ   Россельхозакадемии,  доктор 
с/х наук,    специалист в области земледе-

лия и кормопроизводства.

ИЗ ПОЧТЫ  РЕДАКЦИИ

Ты дорог нам, 
родимый 
край

СПЕЦИАЛИСТ ПРОСИТ СЛОВО

Качественные корма – 
основа успеха в животноводстве

На заседании постоянно действующего 
координационного совещания при Губерна-
торе Новосибирской области по обеспече-
нию правопорядка в Новосибирской обла-
сти (далее - Координационное совещание) 
13.05.2011 был обсужден вопрос «О мерах 
по ликвидации сырьевой базы для незакон-
ного производства наркотических средств и 
психотропных веществ».
Отмечена недостаточная эффективность 

деятельности органов местного самоуправ-
ления по выявлению и уничтожению посевов 
дикорастущих наркосодержащих растений в 
сельских районах Новосибирской области.
Решением Координационного совещания 

главам муниципальных районов и городских 
округов Новосибирской области поручено до 
01.08.2011 совместно с межрайонными от-
делами Управления ФСКН России по Ново-
сибирской области, органам внутренних дел 
рассмотреть на заседаниях антинаркотиче-
ских комиссий в муниципальных образова-
ниях вопрос об организации выявления по-
севов дикорастущих наркосодержащих рас-
тений в сельских районах Новосибирской 
области; взять под личный контроль органи-
зацию работы по уничтожению очагов про-
израстания дикорастущих наркосодержа-

щих растений на территории района; о выяв-
ленных органами местного самоуправления 
фактах произрастания дикорастущих нарко-
содержащих растений незамедлительно ин-
формировать Управление ФСКН России по 
Новосибирской области.
Согласно ч.3 ст.29 Федерального закона от 

08.01.1998 № 3-ФЗ «О наркотических сред-
ствах и психотропных веществах» юриди-
ческие и физические лица, являющиеся соб-
ственниками или пользователями земель-
ных участков, на которых произрастают либо 
культивируются наркосодержащие растения, 
обязаны их уничтожить.
Постановлением Правительства Рос-

сийской Федерации от 22.12.2010 № 1087 
утверждено Положение об уничтожении рас-
тений, содержащих наркотические средства 
или психотропные вещества и их прекурсо-
ры (далее Положение).
Настоящим Положением в целях реализа-

ции требований ч.3 ст.29 Федерального зако-
на «О наркотических средствах и психотроп-
ных веществах» определен порядок уничто-
жения дикорастущих или культивируемых 
растений, содержащих наркотические сред-
ства или психотропные вещества либо их 
прекурсоры, произрастающих на земельных 

участках, принадлежащих юридическим и 
физическим лицам на праве собственности 
или на ином законном основании.
В случае неисполнения юридическими и 

физическими лицами обязанности по уни-
чтожению наркосодержащих растений долж-
ностные лица органов по контролю за оборо-
том наркотических средств и психотропных 
веществ, органов внутренних дел, органов 
федеральной службы безопасности, Феде-
ральной службы по надзору в сфере здраво-
охранения и социального развития и ее тер-
риториальных органов (далее уполномочен-
ные органы) выносят предписание об уни-
чтожении наркосодержащих растений в уста-
новленный срок по форме, указанной в По-
ложении.
Уничтожение наркосодержащих растений 

осуществляется любым технически доступ-
ным способом, исключающим возможность 
их незаконного оборота, с соблюдением тре-
бований в области охраны окружающей сре-
ды, санитарно-эпидемиологического благо-
получия населения, пожарной безопасности. 
Юридические и физические лица обязаны в 
течение трех рабочих дней со дня уничтоже-
ния наркосодержащих растений письменно 
уведомить об этом уполномоченный орган, 
вынесший предписание.
В случае непринятия мер по уничтожению 

наркосодержащих растений в срок, установ-
ленный уполномоченный орган, вынесший 
предписание, создает комиссию для прину-
дительного уничтожения наркосодержащих 

растений, в которую также могут входить 
представители федеральных органов испол-
нительной власти (или их территориальных 
органов), органов исполнительной власти 
субъектов Российской Федерации, органов 
местного самоуправления и организаций.
Принудительное уничтожение наркосодер-

жащих растений обеспечивает уполномочен-
ный орган, вынесший предписание, с возме-
щением расходов на такое уничтожение за 
счет средств юридического или физического 
лица. Уничтожение наркосодержащих расте-
ний оформляется актом уничтожения.
Помимо этого, частью 1 статьи 19.5 Кодек-

са Российской Федерации об административ-
ных правонарушениях предусмотрена адми-
нистративная ответственность за невыполне-
ние в установленный срок законного предпи-
сания органа (должностного лица), осущест-
вляющего государственный надзор (кон-
троль), об устранении нарушений законода-
тельства.
Санкция указанной статьи предусматри-

вает наказание в виде административно-
го штрафа на граждан в размере от трехсот 
до пятисот рублей; на должностных лиц - от 
одной тысячи до двух тысяч рублей или дис-
квалификацию на срок до трех лет; на юри-
дических лиц - от десяти тысяч до двадцати 
тысяч рублей.

Ю. МИХНЁВА.
Помощник прокурора 

района, юрист 
1-го класса.                                                                                                                               

ПРОКУРОР РАЗЪЯСНЯЕТ

Не уничтожил - накажут

НЕ КОРЫСТИ 
РАДИ

Чего кривить душой, бескорыстная и безвозмездная помощь в 
наше время - большая редкость. А в работе муниципальных бюд-
жетных учреждений, особенного такого, как наш детский сад, без 
поддержки извне обойтись просто невозможно. Мы каждый год 
благодарим родителей, бабушек и дедушек, предпринимателей то 
за приобретение канцелярии, игрушек, мебели, другого оборудо-
вания, то за участие в ремонте и мероприятиях. Но практически 
у всех этих людей дети или внуки либо посещают, либо готовят-
ся к посещению нашего сада.
К этому ряду ответственных и порядочных людей хочется с 

огромным удовольствием добавить семью Байгуловых. Не только 
водители знают автомоечный комплекс «Ёрш» на въезде в Колы-

вань. Там можно быстро, качественно и недорого помыть не толь-
ко автомобиль, но и, например, ковровые изделия. Для учрежде-
ний, подобных нашему, это насущная проблема, потому что ков-
ров, дорожек и паласов много. И если чистить их все за деньги, то 
это выльется в кругленькую сумму, которая в нашей смете даже 
не предусмотрена.
Однажды прошлым летом хозяин «Ерша» - Вячеслав Михайло-

вич Байгулов, проезжая мимо сада, увидел, как сотрудницы вруч-
ную моют ковры, расстелив их на траве. Этого оказалось доста-
точно, чтобы он предложил нам безвозмездную помощь. Конеч-
но, его дети - Артем и Андрей - воспитанники детского сада № 1, 
но на тот момент уже бывшие. Возможно, это был жест благодар-
ности за нашу работу. Но так или иначе, и в прошлом и в нынеш-
нем году автомоечный комплекс «Ёрш» абсолютно бесплатно по-
могает нам подготовиться к новому учебному году.
Пусть будет побольше таких помощников на колыванской зем-

ле!
С уважением и благодарностью, коллектив и заведующая 

МБДОУ «Колыванский детский сад № 1» Л. А. АКУЛОВА.
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о проведении аукциона по продаже земельного 
участка под жилую застройку индивидуальную

  Администрация Колыванского района Новосибир-
ской области сообщает о проведении открытого аукци-
она по продаже земельного участка, находящегося в го-
сударственной собственности под жилую застройку ин-
дивидуальную, на основании Постановления админи-
страции Колыванского района Новосибирской области от 
04.07.2011 г № 632

 Организатор торгов – администрация Колыванского 
района Новосибирской области.
Аукцион по продаже земельного участка, находящего-

ся в государственной собственности под жилую застрой-
ку индивидуальную состоится, 17 августа 2011 года в 
15:30 по адресу: Новосибирская область, Колыванский 
район, р.п. Колывань, ул. Ленина, 79, 3 этаж, конференц-
зал.
Регистрация участников производится в день проведе-

ния торгов с 14 час. 00 мин. до 14 час. 45 мин  по адресу: 
Новосибирская область, Колыванский район, р.п. Колы-
вань, ул. Ленина, 79, 3 этаж, конференц-зал.
Форма торгов - аукцион, открытый по составу участни-

ков и открытый по форме подачи предложений по цене.
Дата и время осмотра земельного участка на местности 

определяется претендентами самостоятельно.
Заявки на участие в аукционе принимаются с 8 июля 

2011 года по 9 августа 2011 года. 
Время и место приема заявок - рабочие дни с 9 час. 00 

мин. до 16 час. 00 мин. по адресу: Новосибирская об-
ласть, Колыванский район, р.п. Колывань, ул. Ленина, 79, 
каб. № 3.
Контактные телефоны организатора аукциона: (8-383-

52)51-679
Претендент может ознакомиться с формой заявки, про-

ектом договора купли-продажи, а так же документацией 
в отношении земельного участка в рабочие дни с 9 час. 
00 мин. до 16 час. 00 мин. по адресу: Новосибирская об-
ласть, Колыванский район, р.п. Колывань, ул. Ленина, 79, 
каб. № 3.
Дата, время и место определения участников аукцио-

на – 16 августа 2011 г  в 16 час. 00 мин. по адресу: Но-
восибирская область, Колыванский район, р.п. Колывань, 
ул. Ленина, 79, кабинет № 5.
Дата, время и место подведения итогов аукциона – 17 

августа 2011 г после завершения аукциона по адресу: Но-
восибирская область, Колыванский район, р.п. Колывань, 
ул. Ленина, 79, 3 этаж, конференц-зал.
Предмет аукциона:
Продажа земельного участка. Площадь участка 1118 

кв.м. Кадастровый номер 54:10:021201:500 Категория зе-
мель - земли населенных пунктов. Разрешенное исполь-
зование – под жилую застройку индивидуальную. Место-
положение: Новосибирская область, Колыванский район, 
д. Пристань-Почта, ул. Шоссейная, дом 23 квартира 2. 
Начальная цена продажи земельного участка составляет 
84260 (восемьдесят четыре тысячи двести шестьдесят) 
рублей 00 копеек. Сумма задатка 16852 (шестнадцать ты-
сяч восемьсот пятьдесят два) рубля 00 копеек. Шаг аук-
циона  4213 (четыре тысячи двести тринадцать) рублей  
00 копеек. 
Существующие обременения: нет. Ограничения в ис-

пользовании: нет. Подключение к инженерным комму-
никациям осуществляется от существующих и проекти-
руемых сетей в соответствии с генеральным планом за-
стройки.

 Для участия в аукционе заявители представляют сле-
дующие документы:

1) заявку;
2) платежный документ с отметкой банка об исполне-

нии, подтверждающий перечисление претендентом уста-
новленного задатка в счет обеспечения оплаты приобре-
таемого на аукционе земельного участка;

3) выписка из единого государственного реестра юри-
дических лиц - для юридических лиц, выписка из едино-
го государственного реестра индивидуальных предпри-
нимателей - для индивидуальных предпринимателей, ко-
пии документов, удостоверяющих личность - для физи-
ческих лиц. 
Юридическое лицо дополнительно прилагает к заявке 

нотариально заверенные копии учредительных докумен-
тов и свидетельства о государственной регистрации юри-
дического лица, а также выписку из решения уполномо-
ченного органа юридического лица о совершении сделки 
(если это необходимо в соответствии с учредительными 
документами претендента и законодательством государ-
ства, в котором зарегистрирован претендент).
Победителем аукциона признается участник, предло-

живший наибольшую плату за земельный участок. Ре-
зультаты аукциона оформляются протоколом, который 
подписывается организатором аукциона и победителем 
аукциона в день проведения аукциона.
Победителю аукциона в течение пяти рабочих дней со 

дня подписания протокола об итогах аукциона, заклю-
чить с администрацией Колыванского района договор 
купли - продажи земельного участка.
Существенные условия договора: победитель аук-

циона несет все расходы, связанные с проектно-
изыскательскими, строительными работами по обеспече-
нию внешних инженерных сетей в соответствии с гене-
ральным планом застройки, а также расходы по государ-
ственной регистрации права собственности на земель-
ный участок в управлении Федеральной регистрацион-
ной службы. Собственник земельного участка выполня-
ет проект планировки и застройки земельного участка за 
свой счет.
С техническими условиями и другими данными для 

проектирования по земельному  участку можно ознако-
миться в Управлении архитектуры, строительства, ЖКХ, 
транспорта, дорожного хозяйства администрации Колы-
ванского района по адресу: Новосибирская область, Ко-
лыванский район, р.п. Колывань, ул. Ленина, 79
Срок принятия решения об отказе в проведении аукци-

она – не позднее, чем за 15 дней до дня проведения аук-
циона.
Задаток вносится единым платежом на расчетный счет 

Получатель: Администрация Колыванского района, р/с 
40302810209100000001 в  Банк «Левобережный» (ОАО) 
г. Новосибирск, БИК 045017834, ИНН 5424400202, 
КПП 542401001, КБК 01211105010100000120, ОКАТО 
50221551000. В назначении платежа указать: задаток для 
участия в торгах.
В течение 3-х банковских дней со дня подписания про-

токола о результатах торгов не выигравшим участникам 
торгов задаток возвращается.

С 23 по 26 июня в г. Бело-
во проходила летняя школа 
Центрально-российской орга-
низации киокушинкай кара-
тэ под руководством обладате-
ля третьего дана бранчифа С. В. 
Колкутина.  В школе побывали 
спортсмены Колыванского клу-
ба боевых искусств (руководи-
тель  обладатель второго дана  
В. В.  Митяев). 
При сдаче экзаменов ребя-

та показали очень хорошие  ре-
зультаты. Е. Айрапетян в свои 
35 лет сдал экзамен на зеленый 
пояс (4 кю), проведя семь боев, 
все выиграв нокаутом.   Так-
же он блестяще прошел тест 
– борьба Сумо. В абсолютной 
весовой категории занял пер-
вое место. В прошлом году он 
в этом виде спорта также был 
первым.
Александр Морозов, сдавая 

на 8 кю, провел на равных три 
боя с зелеными и коричневыми 
поясами, не уступив  им в тех-
нике, скорости, умении держать 
удар. 
Нужно отметить  и боевой 

дух Александра Жикина, ко-
торый занимаясь каратэ всего 
полгода, не спасовал перед бо-
лее опытным соперником.
Сдал экзамен на 8 кю и Н. Ха-

ритонов (9 лет). Преодолев вол-
нение и отбросив эмоции, На-
зар все три боя победил досроч-
но, отправив своих соперников 
в нокаут. 
Прекрасно показали себя и 

девочки.
В кроссе  по пересеченной 

местности, горам на пять ки-
лометров И. Митяева - обла-
дательница пятого кю - заняла 
первое место, обойдя спортсме-
нок из таких городов, как Ново-

сибирск, Кемерово, Белово, Но-
вокузнецк, Алтайский край и т. 
д. Одним словом, из всего си-
бирского региона Ирина заме-
чательно прошла тест на вынос-
ливость.

 Дарья Горячева, Вика Ка-
люжная сдали на 9 кю.  
И Таня Харитонова, приняв 

участие в школе впервые, сда-
ла на 10 кю. 
При сдаче экзамена у все трех 

девочек была отмечена хорошая 
техника ведения боя. 
Поздравляю всех ребят с вы-

сокими результатами и желаю в 
дальнейшем успехов в спортив-
ных достижениях на этом бое-
вом  пути!

В. МИТЯЕВ.
Руководитель 

КРОДЮО «Клуб боевых 
искусств».

Боевой дух помог 
достичь результатов

СПОРТ

СПОРТСМЕНЫ ИЗ КЛУБА БОЕВЫХ ИСКУССТВ.

Разгрузка 
для 
детей

Летние каникулы  -  самая луч-
шая и незабываемая пора для раз-
вития творческих  способностей и 
совершенствования возможностей 
ребенка. Также это замечательное 
время для общения с природой, по-
стоянная смена впечатлений. Это 
время, когда дети имеют возмож-
ность снять психологическое на-
пряжение, накопившееся за про-
шедший учебный год.
Посещая лагерь дневного пребы-

вания «Радуга»   при МБОУ КСОШ 
№ 1, дети постоянно творчески 
развиваются, участвуют в различ-
ных мероприятиях, посещают Дом 
творчества, ДК «Юность», музей, 
а сходив на экскурсию в атошколу 
«Драйв», были просто в восторге. 
Здесь для них провели познаватель-
ную беседу о правилах поведения 
на дороге, показали мультфильм и 
даже дали порулить на тренажерах. 
Очень хорошие познавательные 

мероприятия «В гостиной Пушки-
на», «Шоу рекордов Гиннеса», бе-
седу «Концепция прав ребенка» 
провела для ребят библиотекарь 
школы Г. П. Шмидт. 
Различными спортивными  ме-

роприятиями занимала детей С. А. 
Коваль. Особенно всем понрави-
лись «Большие велогонки» на ста-
дионе «Старт», где ребята получи-
ли грамоты и сладкие призы за при-
зовые места и участие.
Работая в лагере, мы старались 

сделать жизнь детей веселой и ин-
тересной и, думаем, что приобре-
тенные в течение трех недель на-
выки и умения ребята  эффектив-
но перенесут на учебные предме-
ты в школе.
Огромное спасибо хочется  ска-

зать секретарю местного отделения 
политической партии «Единая Рос-
сия» И. М. Вепревой, которая посе-
тила наш лагерь и подарила детям 
спортивный инвентарь и канцтова-
ры.

Н. КОСЕНКОВА.
Заместитель директора по воспи-

тательной работе КСШ № 1.

Жители  Юрт-Акбалыка каждый год отме-
чают замечательный национальный праздник  
«Сабантуй».  Нынче он состоялся 18 июня.  В 
этот день с утра над селом  разносились музы-
ка,  песни на татарском и русском языках. Воз-
ле сельского клуба разместилась сцена-шатёр, 
оформленная зелёными берёзками, разноцвет-
ными шарами и ленточками. Всё выглядело 
очень красочно и празднично.  Рядом  разме-
стились торговые ряды с различными вкусно-
стями.  По всей округе стоял аромат  шашлы-
ков.  Неподалеку дымился костёр, на котором 
в большом казане готовился плов. Угощали им 
всех бесплатно. 
На празднике было многолюдно, пришли и 

стар и млад. На открытии мероприятия с при-
ветственными словами  и поздравлениями вы-
ступили  глава  Новотроицкого сельсовета        
Н. А. Иншаков и представители  администра-
ции Колыванского района Б. В. Калиниченко, 
И. К. Мурзакулова, депутат районного Совета 
народных депутатов М. Н. Герб. 
После начался  большой концерт. Отрадно, 

что наряду с нашими сельскими артистами вы-
ступал   коллектив  Татарского центра под ру-

ководством директора заслуженного работни-
ка культуры Республики Татарстан Р. Ш. Ти-
хомировой.  Их песни на родном языке, танцы 
разных народов, красочные костюмы радовали  
душу всех гостей и жителей села. 
Под звонкие песни  проводились различные 

конкурсы, состязания: скачки на конях, подня-
тие гири, перетягивание каната,  бой мешками,  
приготовление домашней лапши и многое дру-
гое.  Основное национальное состязание - это 
борьба батыров, в котором участвуют мужчи-
ны. Победители  получали хорошие призы. В 
их приобретении помощь оказали спонсоры 
этого села  и администрация. 

«Сабантуй»  удался на славу, его проведе-
нию способствовала  теплая, солнечная погода.   
Благодарим организаторов и участников празд-
ника. Желаем  светлого будущего, душевной те-
плоты и понимания друг друга. 
Накануне нашего праздника -  11 июня  - «Са-

бантуй» прошел  в с. Казанка. Где также было 
весело и задорно. 

Т. ДОВЫДЕНКО. 
Методист Новотроицкого ДК.

ОТШУМЕЛ НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК 

НАСТАЛ 
«САБАНТУЙ» - 

ВЕСЕЛИСЬ И ТАНЦУЙ!
По традиции в конце июня в деревне Юрт-

Ора  прошёл  национальный татарский празд-
ник  «Сабантуй». Проводился  он силами Ска-
линского ДК совместно с общественностью и 
Татарским культурным центром.  На это меро-
приятие  ежегодно съезжаются все, кому небез-
различна культура, обычаи и традиции татар-
ского народа. Организаторы подготовили  инте-
реснейшую  программу:  игры как детские, так 
и взрослые, конкурсы, состязания, лазанье на 
столб, бой на бревне подушками. Кроме того, 
была лотерея и музыкальная программа с  но-
мерами  татарских и русских эстрадных и на-
родных песен. 
В течение праздника с поздравлениями вы-

ступали:  глава Скалинского сельсовета Н. Б. 
Сурдина,  директор ЗАО «Скала» А. И. Апа-
тьев, помощник депутата Законодательного со-
брания НСО А. Н. Хамидуллина  Р. Н. Боча-
рова, депутат районного Совета народных де-
путатов М. Н. Герб, председатель правления 
местной  религиозной организации мусульман 
«Иман» д. Юрт-Ора Н. Х. Шагабутдинов. 
Памятными подарками и грамотами были на-

граждены заслуженные люди Юрт–Оры, а так-
же те, кто принимал активное участие в подго-
товке и проведении праздника. В традиционном 
конкурсе  «Мисс-Сабантуй» из трёх претенден-
ток это звание завоевала  З. Мумагалиева. 

В конкурсе  национальных блюд участвова-
ло семь  хозяек. Все блюда были вкусными и по 
достоинству оценены гостями праздника.  В на-
циональной борьбе «Корэш» абсолютным по-
бедителем или батыром стал И. Семенюк,  по-
лучив за это приз - живого барана.
Традиционное лазанье на столб в этом году 

выдалось прямо «жарким». Здесь тоже были 
свои победители:  первое место занял М. Ермо-
лаев,  второе - И. Курачев,  третье - А. Овчин-
ников. В соревнованиях  по поднятию гири не 
было равных Р. Галееву, он отжал её 60 раз. 
Скачки на лошадях  также стали поистине на-
стоящим состязанием.  Спортивные баталии 
прошли под руководством руководителя патри-
отического клуба «Сигнал-2» С. А. Сидоренко. 
Каждый, кто пришёл на  праздник, нашел 

себе здесь занятие по душе. Все победители 
и участники получили замечательные призы и 
подарки. 
Во время музыкальных номеров зрители не 

скучали,  неустанно танцевали  на танцплощад-
ке перед сценой.
Здесь же активно шла торговля шашлыками,  

напитками, фруктами и различными продукта-
ми питания. Настоящим угощением для всех 
стал плов, приготовленный  предпринимателя-
ми А. В. Гуринович  и А. П. Сушковым. 
Выражаем слова благодарности  организато-

рам, участникам и всем, кто пришёл на «Сабан-
туй». Желаем дальнейших творческих успехов 
и побед! 

Е. САВИЦКАЯ                                                     
Зам. главы администрации 
Скалинского сельсовета.


